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SARZANA

«Che fine ha fatto il reparto a
conduzione infermieristica inau-
gurato al San Bartolomeo nel
settembre 2020 dal presidente
Giovanni Toti e mai aperto aI ma-
lati? Il reparto di Ortopedia è
chiuso da due anni e al suo inter-
no ci hanno messo gli infettivi.
Endoscopia è chiusa e il Dh on-
cologico offre ancora un servi-
zio ridotto all’osso». Questa la
desolante panoramica esposta
da Valter Chiappini, membro
del Manifesto e responsabile
provinciale di Usb, durante l’in-
contro pubblico di sabato. A ri-
spondere alla chiamata del Ma-
nifesto della sanità locale è sta-
ta la cittadinanza. Lo stesso non
si può dire delle istituzioni: né il
sindaco né l’assessore alla sani-
tà erano presenti. Federica Gior-
gi e Lucia Innocenti, capigrup-
po del Movimento 5 Stelle e del-
la Lega, le uniche consigliere co-
munali presenti – sia pure senza
intervenire – al dibattito che ave-
va l’obiettivo di analizzare le cri-
ticità del servizio sanitario pub-
blico della provincia, con parti-
colare riferimento al San Barto-
lomeo. Assente anche il diretto-
re generale Asl Paolo Cavagna-
ro, c’era il dirigente Carlo Marti-
ni che ha assistito a tutto l’incon-
tro senza prendere la parola.
A fornire un quadro bigio è sta-
ta la dottoressa Michela Ardini,
di Anaao. «Servono assunzioni
in Asl 5, anche in ambito ammi-
nistrativo. Mi ritrovo a svolgere
mansioni che non sono le mie,
faccio fotocopie e cerco la car-
ta, però mi viene imposto di fa-
re visite in venti minuti. Come
può un medico nefrologo spie-
gare a parenti di pazienti critici
quali sono le condizioni dei pro-
pri cari e consigliargli come agi-
re in visite di soli venti minuti?
Non sono contraria al privato
sia chiaro, ma deve essere un di
più, non l’unica alternativa. Per-
ché se il privato perde interesse
nel gestire un servizio può sop-
primerlo da un giorno all’altro».
Anche sul fronte infermieristi-
co, nonostante le 70 assunzioni
previste in Asl 5, i dati sono
tutt’altro che incoraggianti. «En-
tro giugno, considerando quelli
che se ne sono andati nel 2020

e 2021 e chi andrà in pensione a
breve, perderemo 61 infermieri
– ha spiegato Donatella Riccio
del Nursind -. Con le nuove as-
sunzioni, che non arriveranno
prima dell’estate, potremmo
avere un saldo in positivo di 9
unità, ma non siamo a cono-
scenza di coloro che manche-
ranno per trasferimenti o altro e

quelli che andranno in pensione
da giugno in poi».
Alla situazione già di per sé cri-
tica si aggiunge – è stato detto
– il debito che l’Asl dovrà paga-
re per i prossimi 25 anni per ve-
dere realizzato il nuovo Feletti-
no. Il Manifesto ha criticato la
mancanza delle autorità locali.
«È assodato che le scelte sono

state fatte e ai sindaci di Spezia
e Sarzana conviene tacere su
questo, succubi di Genova, che
continua a tagliare ai cittadini
della provincia di serie c -ha
concluso Chiappini -. E anche lo-
ro sono complici dell’assurdità
del regalo di centinaia e centina-
ia di milioni ai privati per i prossi-
mi 25 anni a scapito dei servizi
sanitari locali e della vallata del
Magra, il cui ospedale verrà con-
segnato, bene che vada, agli ap-
petiti del mercato. Perché oggi
la sanità pubblica è chiaramen-
te terra di conquista e saccheg-
gio».

Elena Sacchelli

L’interno dell’ospedale San
Bartolomeo e Donatella Riccio del
Nursind

Vezzano Ligure

Iscrizioni aperte
ai servizi refezione
e trasporto scolastico
Invariate le tariffe

Sono aperte fino al 17 giugno
le iscrizioni ai servizi mensa e
trasporto scolastico a
Vezzano, invariate le tariffe.
Per gli alunni già iscritti il
rinnovo è automatico; gli altri
devono compilare i moduli.
Info 0187 993.122.

Inaugurato ma mai aperto ai malati
La beffa del reparto infermieristico
Ortopedia chiusa da due anni, day hospital oncologico ridotto all’osso e carenza cronica di infermieri
Il punto della situazione all’ospedale San Bartolomeo nell’incontro promosso dal Manifesto della sanità

COMUNE E ACAM

Iniziata la pulizia
sullo spiaggione
di Marinella

Sono scaduti ieri i
termini per presentare la
manifestazione di
interesse a gestire lo
’spiaggione’ di Marinella,
la grande spiaggia libera
di circa 350 metri
quadrati. Servirà dunque
qualche giorno per
sapere a chi
l’amministrazione
comunale affiuderà
quest’anno pulizia e
sorveglianza dell’area,
avendo messo sul piatto,
per la prima volta, anche
un contributo fino a un
massimo di 45 mila euro
per la stagione. Nel
frattempo a partire da ieri
sono iniziate le
operazioni di di pulizia,
accumulo e smaltimento
del materiale spiaggiato
sul litorale – l’area
interessata è la spiaggia
libera tra i bagni Roma e
Tramontana – pagate dal
comune in previsione
della stagione balneare. I
lavori proseguiranno fino
al 20 maggio, tutti i giorni
dalle ore 6 alle ore 20.
Con ordinanza 97 il
dirigente dell’area
tecnica Giovanni
Mugnani ha vietato
l’accesso a parte del
litorale e del retroduna
per consentire le
operazioni di “cicalatura”
da parte di Acam
Ambiente incaricata
dell’intervento.

Marco Cappato dell’associazione
nazionale Luca Coscioni
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Il ministro contestato dai no vax
Roberto Speranza a Spezia per la campagna elettorale del centrosinistra. «Il voto una grande opportunità»

LA STORIA

Non trova lavoro
perchè disabile
«Niente ‘reddito’:
cerco solo dignità»
Tenca a pagina 3

Zebra a pagina 4

IL SEGRETARIO DEL PD MONTEFIORI FIDUCIOSO SULLE ELEZIONI

«POSSIAMO«POSSIAMO
VINCERE»VINCERE»

Masseglia a pagina 5Masseglia a pagina 5

T asso di positività al
10,56% calcolato su
2.765 test complessi-

vi che hanno evidenziato 292
casi positivi in Liguria. Il mag-
gior numero di casi a Genova
(126) seguita da Spezia (67), Sa-
vona (44), Imperia (41) e 14 nel
Tigullio. A oggi, il numero tota-
le dei contagi in Liguria, esclusi
i guariti e i deceduti, è di
12.554. In isolamento domicilia-
re ci sono 11.669 persone, 31
meno dall’ultimo dato. A fronte
di un calo dei nuovi casi di infe-
zione da Covid19, oggi il bollet-
tino di Regione Liguria, redatto
con i dati flusso inviati da Alisa
al ministero della Salute, evi-
denzia però un rialzo di ricoveri
in ospedale: 241, 15 in più ri-
spetto al datoprecedente. Dodi-
ci i pazienti in terapia intensi-
va. Non viene segnalato alcun
decesso: i morti da inizio pan-
demia sono 5.303.

I dati del Covid

Contagi in Liguria
sotto quota 300
Ricoveri in rialzo

Sarzana

Ospedale, beffa
del reparto
infermieristico
Inaugurato ma mai aperto ai pazienti
Il ’Manifesto’ torna a chiedere garanzie

Sacchelli a pagina 11

Ceparana

Una palestra
a cielo aperto
nel parco
Sarà realizzata nell’area di via Garibaldi
L’amministrazione ottiene un finanziamento

Marcello a pagina 8

Ambiente

Differenziata da record
«E nel futuro puntiamo
a toccare quota 90%»
A pagina 4

Verso il voto

La città di Luni
nei programmi
di Silvestri
Merluzzi a pagina 12

Discarica di Saturnia

La Regione diffida
la proprietà
«Ripristinare
la sicurezza»
Marcello a pagina 6

Tende da sole • Pergolati • Bioclimatiche



oltre duecento copertoni abbandonati da anni nel bosco

Sesta, discarica di pneumatici
sgomberata dai volontari

Riomaggiore sta pagando a rate il maxidebito con la Regione  INSTAGRAM

caso viadotto

In Regione si discute
dei lavori a Campertone

SESTA GODANO 

Oltre duecento pneumatici. 
Abbandonati, in mezzo alla 
vegetazione,  da  anni.  »  
quanto hanno scoperto i vo-
lontari che lo scorso fine set-
timana hanno partecipato al-
la settima edizione di PuliA-
mo Sesta Godano e le frazio-
ni, la manifestazione orga-
nizzata dal Comune dell�al-
ta Val di Vara che quest�an-
no ha visto il coinvolgimen-

to di tutti i borghi. Ogni co-
munit‡ ha organizzato il suo 
gruppo di volontari per dare 
vita a una giornata di pulizia 
e recupero degli abbandoni 
lungo boschi, torrenti e scar-
pate. 

´Ogni frazione ha purtrop-
po dovuto fare i conti con al-
meno una discarica abusiva 
o  spiega  il  sindaco  Marco  
Traversone -. A Sesta, in par-
ticolare, i volontari si sono 
dedicati a un�area dove era 

presente una vecchia discari-
ca di gomme. Pensavamo di 
trovarne qualche unit‡, alla 
fine abbiamo dovuto fare tre 
viaggi con i trattori carichi 
per portare via tutto il mate-
riale che era stato abbanca-
toª. Sono stati pi  ̆di una cin-
quantina i volontari che, sud-
divisi per frazione, si sono 
rimboccati le maniche per ri-
pristinare aree verdi prese di 
mira da incivili Una decina i 
mezzi coinvolti, che hanno 

trasportato il materiale rac-
colto per poi essere differen-
ziato quando possibile.

Alla  fine  della  giornata,  
una raviolata per tutti i vo-

lontari: ´Anche l�aspetto le-
gato alla socialit‡ che garan-
tiscono queste giornate, in 
questo momento di riparten-
za, non Ë un elemento secon-

dario. Grazie o aggiunge il 
primo cittadino o a tutti colo-
ro che hanno partecipato e a 
tutti coloro che non solo in 
questa  giornata  ma  tutto  
l�anno si prendono cura del 
nostro  territorio.  Abbiamo  
trovato  una  vera  imonta-
gnaw di rifiuti di ogni genere. 
Incivili  e  maleducati  non  
mancano, ma queste iniziati-
ve ci permettono di riflettere 
sull�importanza dell�ambien-
te e del nostro verde, bene 
inestimabile da tutelare sem-
pre di pi˘ª. L�appuntamento 
con la giornata dedicata al 
recupero degli abbandoni e 
alla pulizia del territorio Ë 
per il prossimo anno, ancora 
una volta con il  coinvolgi-
mento di ogni singola frazio-
ne. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LEVANTO 

Torna la Zona a Traffico Li-
mitato nel cuore di Levan-
to. Le limitazioni al traffico 
entrano in vigore con l�av-
vio della stagione turistica. 
La Ztl con ingresso in via Ja-
copo Ë stata attivata ieri, lu-
nedÏ 16 maggio, e lo sar‡ fi-
no a lunedÏ 3 ottobre. 

Il varco Ë attivo tutti i gior-
ni, dalle 12 fino alle 7.30 
del giorno successivo, per-
mettendo l�ingresso al cen-
tro del paese solo ai veicoli 
provvisti di autorizzazione. 
Fino a ottobre invece tutti 
gli altri mezzi avranno l�ob-
bligo di svoltare alla fine di 
via Rimembranza,  imboc-
cando via Zoppi e poi im-
mettersi nel tratto finale di 
corso Italia non soggetto al-
la Ztl per tornare verso l�in-
crocio con corso Roma.

Si  tratta  di  disposizioni  
che permettono di vivere le 
vie centrali del borgo, quel-
le dei locali, con pi  ̆sicurez-
za e tranquillit‡. Le limita-
zioni di 24 ore tutti i giorni 
restano in vigore all�inter-
no della Zona a Traffico Li-
mitato che comprende l�ul-
timo tratto di via Jacopo a 
partire dall�incrocio con via 
San Rocco, via Dante, piaz-

za Staglieno fino all�incro-
cio con corso Italia, corso 
Italia  da  piazza Staglieno 
all�incrocio con via Cairoli. 
Interdizione anche nella zo-
na del centro storico, l�area 
collocata tra via Garibaldi e 
piazza Cavour, via Guani e 
piazza del Popolo.

Il carico e scarico merci, 
su autorizzazione, sar‡ con-
sentito  dalle  7.30 alle  10  
nell�are di via Dante e piaz-
za Staglieno. Nel centro sto-
rico questa possibilit‡ Ë pre-
vista  anche  dalle  16  alle  
17.30. �

L.IV. 
© RIPRODUZIONE RISERVATA

lȅannuncio del sindaco

Riomaggiore paga i suoi debiti
Disavanzo ridotto di 1,3 milioni
Pecunia: ´I conti del Comune stanno migliorando, ora possiamo respirareª
Azzerati i tempi per saldare i fornitori, si passa da 31 a due giorni e mezzo

Laura Ivani / RIOMAGGIORE

Cinque milioni e 200 mila eu-
ro. » il idebitow che il Comune 
di Riomaggiore aveva accu-
mulato per lavori finanziati 
prima del 2010. E che, con un 
piano di rientro, sta restituen-
do. E in un anno il disavanzo Ë 
sceso di oltre un milione e 300 
mila euro. Passando da 3 mi-
lioni e 627 mia euro registrati 
il 31 dicembre 2020 ai 2 milio-
ni e 371 mila euro che risulta-
vano alla fine del 2021. 

Un passo in avanti impor-
tante che permetter‡ al Comu-
ne, amministrato dal sindaco 
Fabrizia Pecunia, di scrollarsi 
di dosso un importante fardel-
lo. Il recupero di queste risor-
se inoltre non Ë andato a disca-
pito di assunzioni di persona-
le e investimenti sul territo-
rio. » quanto emerge dal ren-
diconto di gestione, presenta-
to nel corso dell�ultimo consi-
glio comunale. Il punto che 
emerge dal rendiconto ́ deno-
ta  un  netto  miglioramento  
della situazione patrimoniale 
dell'ente rispetto agli anni pre-
cedenti - ha detto l�assessore 
al Bilancio Marco Bonanini -. 
Non ci dimentichiamo che il 
Comune di Riomaggiore vie-
ne da una situazione di disse-
sto finanziario. Attualmente 
siamo all'interno di un piano 
di riequilibrio che comporta 
dei vincoli sia in termini di spe-
sa, quindi di difficolt‡ operati-
va da parte degli uffici, sia da 
un punto di vista burocratico. 
Questo risultato, positivo sia 
per quanto riguarda gli inve-
stimenti fatti sia per il rigore 
del bilancio, Ë frutto di un im-
portante lavoro di collabora-
zione tra i vari uffici, grazie an-
che alle nuove assunzioniª. 

Nel 2018 la sentenza del Tri-
bunale di Genova aveva stabi-
lito in 5,2 milioni di euro la 
somma che l�ente avrebbe do-
vuto restituire a Regione Ligu-
ria. Nel 2019 venne siglato 
l�atto di transazione, che ha 
permesso la rateizzazione del-
la somma con un piano di rien-
tro decennale. Il Comune non 

sta solamente coprendo il de-
bito che era stato accumulato 
nel corso degli anni passati. 
Ma Ë diventato anche un paga-
tore pi˘ rapido ed efficiente. 
´C'Ë stato o conferma Bonani-
ni - un netto miglioramento 
delle tempistiche medie di pa-
gamento annuali,  che sono 
scese ulteriormente, e che so-
no a pari a 2,57 giorni contro i 
31 dell'anno precedenteª. Un 
aspetto non secondario, sia 
per gli operatori che lavorano 
con l�ente sia dal punto di vi-
sta finanziario per quel che ri-
guarda le casse del Comune. 

´Ringrazio l'assessore Mar-

co Bonanin e il segretario co-
munale Paolo Valler e tutti gli 
uffici. Tutti insieme hanno fat-
to davvero un grande lavoro, 
che va avanti da anni e che va 
premiato- ha commentato Pe-
cunia. Nonostante il piano di 
riequilibrio siamo riusciti a fa-
re investimenti importanti, a 
incrementare la pianta orga-
nica del personale e a finanzia-
re molte opere pubbliche di 
cui alcune che sono in fase di 
ultimazione. Possiamo dire di 
aver cambiato radicalmente 
l�impostazione del nostro Co-
muneª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Via Jacopo a Levanto

in vigore fino al 3 ottobre

Zona a traffico limitato
in funzione da ieri
a Levanto in via Jacopo

Un  tavolo  istituzionale  per  la  
progettualit‡ della manutenzio-
ne del viadotto Campertone, a 
Riomaggiore. » la proposta di  
cui si discuter‡ oggi, martedÏ 17 
maggio, in consiglio regionale. 
La proposta Ë dei consiglieri Da-
vide Natale, Luca Garibaldi, Ro-
berto Arboscello, Enrico Iocula-
no, Sergio Rossetti e Armando 
Sanna.

L.IV. 

I volontari al lavoro per il trasporto degli pneumatici abbandonati

oggi riconoscimenti anche a raggi e rollandi

Cittadinanza onoraria
per Artioli a Brugnato

BRUGNATO 

Da oggi la dottoressa Stefa-
nia Artioli, primario del re-
parto di Malattie Infettive 
dell�Asl5 della Spezia, sar‡ 
cittadina onoraria di  Bru-
gnato. Il conferimento av-
verr‡ questa sera, martedÏ 
17 maggio, alle 19.45, in 
Comune in occasione della 
festivit‡  patronale.  Con  
questo  riconoscimento  
l�amministrazione  vuole  
sottolineare l�impegno del-
la dottoressa e del suo team 
nel  corso  della  pandemia  
da Covid 19. Artioli ha tra 

l�altro origini brugnatesi da 
parte di  nonna. Verranno 
inoltre  conferite  beneme-
renze onorarie per la carrie-
ra degli sportivi brugnatesi 
Andrea  Raggi  e  Maurizio  
Rollandi. Raggi ha militato 
per anni come difensore in 
molte squadre ai vertici, tra 
cui il Monaco. Rollandi, gi‡ 
portiere dello  Spezia Cal-
cio, per anni ha curato la 
preparazione  atletica  dei  
portieri delle aquile. L'even-
to di questa sera sar‡ aper-
to al pubblico. �

L.IV. 
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Verso il voto

Lȅattacco di Maria Grazia Frijia e Matteo Basso di Fratelli dȅItalia
´Il ministro costretto a fuggire dal retro del bar di corso Cavourª

Sommovigo rilancia:
´Dobbiamo potenziare
la nostra sanit‡ pubblicaª

Lȅarrivo del ministro Speranza in corso Cavour

Coronavirus, ieri soltanto sei nuovi positivi

LE REAZIONI

´R
ingrazio  il  
ministro Ro-
berto  Spe-
ranza per tut-

to ciÚ che ha fatto in questi 
due  anni.  Ho  apprezzato  
l�intervento a difesa della 
sanit‡ pubblica per aumen-
tare gli investimentiª. Quel-
la  della  candidata  Piera  
Sommovigo  Ë  una  difesa  
netta. 

´Questo Ë il pi  ̆grande in-
vestimento mai fatto da un 
ministro per la sanit‡ - con-
tinua Sommovigo - per far 
fronte a problematiche che 
stanno emergendo, a parti-
re dall�abbattimento delle 

liste di attesa delle struttu-
re e dagli  investimenti in 
questo settore. I soldi an-
dranno alla Regione Ligu-
ria e noi dovremo far senti-
re la nostra voce perchÈ La 
Spezia non Ë pi˘ il fanali-
no di coda. La Spezia deve 
far sentire la sua voce e pre-
tendere la sua parte. Per la 
sanit‡, il modello che vo-
gliamo Ë quello pubblico 
per tutti, anche per chi sta 
dimostrando contro e dob-
biamo, come amministra-
zione comunale, andare a 
chiederlo. Lo dovremo fa-
re e lo faremo: dateci fidu-
ciaª! 

´Sommovigo  non  hai  
speranzaª. Sostengono in-
vece gli esponenti di Fratel-

li d�Italia Maria Grazia Fri-
jia e Matteo Basso. 

´Il siparietto, a tratti co-
mico, che si Ë consumato 
questa mattina (ieri, OES) 
quando il ministro Speran-
za,  a  dibattito  pubblico  
con la candidata della sini-
stra  Sommovigo,  Ë  stato  
fortemente contestato  da 
molti  pi˘  esponenti  di  
quanti  fossero  gli  uditori  
dello stesso dibattito, tan-
to da dover fuggire dalla 
porta della cucina del loca-
le ove era ospitato - dicono 
Maria Grazia Frijia e Mat-
teo Basso - Ë la diretta con-
seguenza  delle  scellerate  
scelte giuridiche e sociali 
messe in atto dal governo 
nella gestione della pande-

mia. Scegliere un protago-
nista della politica naziona-
le come testimonial per la 
propria campagna, sostan-
zialmente equivale ad aval-
larne l�operato;  evidente-
mente la candidata Som-
movigo ha condiviso le po-
litiche scellerate di Speran-
za tipo le restrizioni insen-
sate, lo sport vietato, l�alie-
nante e perdurata Dad e la 
vita sociale ridotta all�osso 
che tutti e in particolare i 
giovani, hanno pagato a ca-
ro il prezzoª. 

Non solo: ´Non possia-
mo dimenticare le respon-
sabilit‡ oggettive della sini-
stra nella distruzione del  
tessuto  economico  e  im-
prenditoriale medio e pic-
colo, e il generale impoveri-
mento delle famiglie o con-
cludono  gli  esponenti  di  
Fratelli d�Italia - Questo co-
me conseguenza di norma-
tive e strumenti folli come 
il Green pass messi in atto 
dal Governo che, nella real-
t‡, nulla avevano o hanno 
a che fare con la gestione 
dei contagi ma che mira-
no, unicamente, al control-
lo dei cittadini e del loro 
privato. Auspichiamo che 
quanto accaduto alla Spe-
zia sia motivo di riflessione 
anche nazionale per quan-
ti, da troppo tempo, pensa-
no di poter gabbare i citta-
dini senza sortirne conse-
guenzeª.

All�incontro con il mini-
stro Speranza c�erano an-
che un gruppetto di medici 
di Asl5 per manifestare la 
loro preoccupazione sull�a-
vanzamento delle struttu-
re sanitarie private in pro-
vincia  e  per  chiedere  la  
chiusura delle Case della  
salute private.

I medici del Servizio sani-
tario pubblico hanno riba-
dito la loro contrariet‡ al 
pesante ricorso al privato 
in atto alla Spezia ribaden-
do la necessit‡ per la popo-
lazione di garantire servizi 
sanitari pubblici adeguati 
per tutti i residenti. �

S. COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

La storia

Lettera di una malata oncologica
´Il nostro ospedale Ë fatiscenteª

In alto, il ministro Roberto Speranza durante il suo intervento alla 
Spezia. Sotto, la protesta e la folla presente in corso Cavour 

In provincia della Spezia continua la discesa dei nuovi pazienti affetti da 
coronavirus, ma nello scorso fine settimana Ë aumentato il numero dei 
malati positivi ricoverati negli ospedali della zona. A detta dei medici, pe-
rÚ, non si tratta di nulla di preoccupante e la situazione Ë sotto controllo. 
Attualmente i ricoverati sono complessivamente 43: cinque in pi˘ ri-

spetto il giorno precedente. Inoltre di questi, due pazienti sono ricovera-
ti in Terapia Intensiva allȅospedale SantȅAndrea della Spezia dove vi so-
no altri quattro pazienti nella degenza di Malattie infettive. In tutto i rico-
verati allȅospedale San Bartolomeo di Sarzana nei reparti Covid sono 
37. Nella giornata di ieri Asl5 ha refertato appena sei nuovi tamponi po-
sitivi a testimonianza che il coronavirus sta sensibilmente rallentando 
la sua diffusione. 

LA SPEZIA

Ieri c�era anche chi avrebbe vo-
luto incontrare il ministro Ro-
berto Speranza, ma non ha po-
tuto farlo per ragioni di salute. 
Per questo ha affidato a una let-
tera toccante ciÚ che avrebbe 
voluto dire personalmente al 
ministro sulla drammatica si-
tuazione  della  sanit‡  locale.  
Come promesso la missiva Ë 
stata consegnata al ministro. 
La missiva Ë stata scritta dalla 

spezzina Lorenza Zanoni da an-
ni impegnata nella difesa degli 
ammalati per avere una sanit‡ 
pubblica locale migliore e in 
grado di offrire risposte ade-
guate in tempi certi ai pazienti. 
´Desideravo tanto incontrarla 
ma non Ë stato possibile, per-
chÈ sono in ospedale per fare 
una scintigrafia - ha scritto la 
spezzina -. Mi chiamo Lorenza 
Zanoni, abito alla Spezia e so-
no  una  paziente  oncologica.  
Non mi lamento dei medici e di-

pendenti  dell�ospedale  
Sant�Andrea, sono curata mol-
to bene, c�Ë un ma: la struttura 
dell�ospedale spezzino Ë fati-
scente, non ne puÚ pi˘, anni fa, 
la regione Liguria ha demolito 
l�ospedale del Felettino e sman-
tellato il reparto di Oncologia. 
Al Sant�Andrea non esiste pi˘ 
un reparto oncologico ma un 
day hospital Oncologico, sud-
diviso in due edifici differenti e 
pi˘ camere distribuite in vari 
reparti. Padiglione 5 a piano 

terra, Padiglione 6 a piano ter-
ra, Padiglione 6 al terzo piano. 
Con l�arrivo del Covid, il presi-
dente della Liguria Giovanni 
Toti ha chiuso il day hospital 
oncologico  del  San  Bartolo-
meo di Sarzana - ricorda Loren-
za Zanoni -. ll caos, in quei gior-
ni terribili facevo chemiotera-
pia settimanale, nel padiglio-
ne 6 a piano terra, per i pazien-
ti oncologici non esiste la sala 
d�attesa, ma un corridoio fred-
do con alcune sedie, Ë di pas-
saggio per andare all�ascenso-
re e altri reparti, ma dimezzaro-
no le sedie per osservare i di-
stanziamenti.  I  pazienti  che  
fanno la chemioterapia setti-
manale alle 7,30 dovevano an-
dare a fare il prelievo del san-
gue, poi aspettare l�esito per le 
9 circa, ma dove? Nelle panchi-
ne del giardino dell�ospedale 

con la pioggia, il freddo, vento 
di mare e in estate al caldo. Io 
sono stata al freddo, sotto la 
pioggia con l�ombrello, un piu-
mino riscaldato da una batte-
ria, a volte contavo sette perso-
ne in giardino ad aspettare il lo-
ro turno o puntualizza la com-
battiva spezzina -. Una matti-
na ero seduta al gelo nella pan-
china sotto un albero, ho vomi-
tato due volte, indigestione da 
freddo, battevano i denti, rin-
viata la chemio, Ë stata un�umi-
liazione imbarazzante, non au-
guro a nessun nemico quei gior-
ni terribili, ma non lo dimenti-
cherÚ mai. Mi ero lamentata su 
Facebook; in mio aiuto erano 
arrivati i consiglieri spezzini di 
opposizione, i giornalisti della 
carta stampata e on-line, TG3 
della Liguria e tanti spezziniª. 
Lorenza Zanoni lancia un ap-

pello al ministro Roberto Spe-
ranza. ´Ministro le chiedo aiu-
to, ho tanti episodi tristi da rac-
contarle di quei giorni. Le chie-
do: il nuovo ospedale lo vorrei 
pubblico, con i  soldi prestati  
dalle banche e non dai privati 
come vuole Toti, per non inde-
bitare i nostri figli e nipoti, non 
mi sta bene o chiede Lorenza o 
Diciamo no al decreto Balduz-
zi che ci priverebbe di un�infini-
t‡ di reparti. Sono una pazien-
te metastatica, lo scorso anno 
ho fatto un patto con le mie me-
tastasi:  ilasciatemi vivere 20 
anni per vedere il nuovo ospe-
dale  pubblico  del  Felettinow.  
Mi batterÚ sino a che avrÚ for-
za, contro questo orrore di poli-
tica che vuol fare guadagnare i 
privati. Gi˘ le mani dalla sani-
t‡ pubblicaª. �

S. COLL. 
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